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 １０月１０日（木）の午前中に松江市連合音楽会が行われ、古志原小学校の代表として５年生が出演しま

した。朝、体育館で声出しをして本番に臨みました。私は５年生の合唱を練習や壮行発表会など複数回聴い

ていますが、本番が一番素晴らしい歌声が出ているなと思いました。古志原っ子らしい、こどもらしい元気

な歌声をステージから響かせることができていました。合奏は、壮行発表会の時から自信満々な表情で、本

番でもしっかりと練習の成果を発揮す

ることができていました。また、自分た

ちの合唱や合奏の発表だけでなく、他校

の演奏を静かに聴くこと、鑑賞すること

がよくできていました。高学年として５

年生の成長を感じました。 

「古志原っ子発表会」に向けて… 

最近、校長室で仕事をしていますと、校舎から合奏や合唱、そして呼びかけ、掛け声などがよく聞こえて

きます。１０月上旬から、各学年で「古志原っ子発表会」に向けての取り組みがスタートしたのだなと感じ

ます。 

 １０月７日（月）３校時、１年生が体育の時

間に体育館でダンスの練習をしていました。音

楽に合わせ、そして周りの友達の動きも見なが

ら取り組んでいました。また、１０日（木）に

は、ダンスの講師の方をお招きし、練習に取り

組んでいました。本番でどんなダンスを披露す

るのか今から楽しみですね。 

 １０月１６日（水）４時間目、４年生はせんだんの学習で手話につい

て学習をしました。お二人の講師の方をお招きし、耳の不自由な方の生

活で困ることや手話を教えていただきました。こどもたちは積極的に質

問や意見を発表していました。今回の学習も含めて、４年生は「ともに

生きる」というテーマで発表会を創ります。どの学年もテーマを決めて

取り組みます。 

 これから、どの学年でも本格的に発表会に向けての練習に取り組みます。１１月８日（金）の発表会本番

を楽しみにしたいと思います。 

校外学習から… 

 ２学期は、いろいろな学年が校外学習に出かけます。その様子をお伝えし

ます。 

 ２年生は、古志原の町にインタビュー探検に出かけました。グループに分

かれて古志原公民館や郵便局、交番、銀行、いろいろなお店などに行き、事

前に準備していた質問をもとにインタビューをさせていただきました。仕事

の内容や働く上での思いや工夫などを聞いたり、施設の中の様子を見せてい
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ただいたりしました。こどもたちは、自分たちが生活する地域にはいろいろなものや人、そしてそこにある

工夫などを身近に感じたことと思います。当日、インタビュー探検にご協力いただきました皆様ありがとう

ございました。 

 ３年生は、松江城やフォーゲルパーク、スーパーマーケットに出かけました。

松江城では天守閣から松江市を眺めたり、天守閣を絵に描いたりしました。同

日の午後にはフォーゲルパークに行きました。せんだんの学習と関連して、フ

ォーゲルパークの魅力を探して歩きました。また、別の日には社会科の学習で

スーパーマーケットに出かけました。お店の人からお話を聞いたり、店内やバ

ックヤードを見たりしました。普段の買い物では見ることのできない裏側まで

見て学習しました。 

 ６年生は、松江城の学習や理科の地層の学習に出かけました。松江城では、

松江城のつくりや昔の生活の中で使っていた道具、昔の城下町の様子などにつ

いて学習しました。松江城の存在はもちろんわかっていますが、細かいとこ

ろ、歴史的なところについてしっかりと学習することができました。また、地

層の学習では、島根大学の松本一郎先生のお話を聞きながら学習をしました。

パソコン上や写真等では見たことはありますが、やはり本物は迫力があると感

じたことと思います。 

 これからもいろいろな学年が校外学習に出かけます。学校での学習、机上での学びも大事ですが、やはり

実際のもの、本物に触れる機会も大切にしたいと考えています。 

５年生せんだんの学習から… 

 ９月２４日（火）に５年生はせんだんの学習で、松江市の国際交流員さんをお

招きし、学習をしました。５年生全体で「松江の魅力を広げるためにどうすれば

いいか調べよう、発信しよう」をテーマにして取り組んでいます。実際に国際交

流員さんから、松江市の観光のこと、外国から見た松江市の魅力や課題などの

お話を聞きました。その学習を通して、次のような振り返りがありました。 

〇外国の人から見た松江は、住んでいる人とは違う意見が出るなと思いまし 

た。私は、松江の自然について調べてみたいと思いました。 

〇外国の観光客さんから見て松江の課題はたくさんあることがわかった。ぼ 

くは、交通について調べていきたい。 

 普段生活しているとわからないこと、感じないことなどをもとに、これから

５年生がどういう学習を展開していくのか楽しみにしています。ふるさと松江

について学習が深まるといいなと思います。 

お世話になっています、ボランティアの皆様！ 

 本校は、たくさんのボランティアの皆さんにお世話になっているなと思います。登下校の見守り、朝の読

み聞かせ、先程の低学年の校外学習時に安全面を中心に引率していただいている

皆さんなど本当に多くの方にお世話になっています。右の写真は、10月16日

（水）３時間目、５年生の家庭科でミシンを使った学習の様子です。地域の方や

保護者の方、保護者OB・ＯＧの方など、本当にありがたいことです。これから

も、お時間が許す限りボランティアへのご協力をお願いします。地域の皆様や保

護者の皆様と一緒になってこどもたちの成長を支えていきたいと考えています。 

３年生 

６年生 

５年生のミシン学習 


